



# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

15 juin 2016

## Nouveau logo ! Le hérisson fait face

Pour la première fois, le hérisson, symbole de France Nature Environnement, tourne la tête. Redessiné, le logo de la fédération des associations de protection de la nature et de l'environnement, fondée en 1968, fait désormais face. Un changement important, destiné à traduire davantage la volonté de l'association de répondre aux enjeux pressants auxquels elle est confrontée pour défendre l'intérêt général : urgence climatique, besoin impérieux de construire un nouveau modèle respectueux de la nature et de l'environnement.

### UN NOUVEAU LOGO POUR FNE PAYS DE LA LOIRE

A l'instar de sa fédération nationale FNE Pays de la Loire change de logo. Pour Jean-Christophe Gavallet, président de FNE Pays de la Loire *"le fait de changer de logo permet de réaffirmer notre adhésion à la grande famille associative qu'est France Nature Environnement ainsi que nos missions : comprendre, alerter, protéger, convaincre et défendre"*.

### UN MOUVEMENT COMBATIF ET DÉTERMINÉ

*"Face à la crise écologique, nous devons mieux faire connaître les combats et actions de terrain de nos militants contre les atteintes à l'environnement, les fausses bonnes idées en matière de développement durable, et nos idées réalistes pour un monde vivable"*, explique Denez L'Hostis, président de la fédération. *"En conservant le hérisson, le totem historique de FNE depuis 1981, animal qui illustre notre attachement à la biodiversité et à la concertation et tout en étant capable de se hérissier"*.

### RÉAFFIRMER LA DIMENSION MILITANTE DU MOUVEMENT

*"Nous voulions changer de ton, réaffirmer la dimension militante du mouvement"*, renchérit Benoît Hartmann, porte-parole et directeur de la communication de France Nature Environnement. Une dimension qui n'est pas toujours bien connue du grand public. *"Nous avons besoin d'être mieux entendus pour peser davantage"*. Denez L'Hostis, président de FNE : *"Avec ce nouveau logo, FNE veut s'adresser à tous les Français qui, pour la plupart, sont écologistes sans le savoir. Se soucier de la qualité de l'air que l'on respire, s'inquiéter du réchauffement climatique ou de la disparition des abeilles ou encore lutter contre le gaspillage, c'est déjà être écologiste. Avec son regard franc, notre hérisson affirme qu'un monde vivable est possible, un monde apaisé où la nature et l'homme seront réconciliés"*.

### CONTACTS PRESSE

- Jean-Christophe GAVALLET - président - 06 88 14 57 98

FNE Pays de la Loire est la fédération régionale des associations de protection de la nature et de l'environnement. Créée en 2008, elle fédère plus de 70 associations en Pays de la Loire et plus de 9 000 adhérents individuels.